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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 教育委員会の事務点検・評価報告書（案）について 

（３） 就学校の変更について（非公開） 

（４） 愛西市教育支援委員会の協議結果について（非公開） 

（５） その他 

 

 5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点や

ご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

学校が始業しまして、新型コロナウイルスの関係でご心配をおかけして

おります。自治体によっては夏休みの延長、短縮等の処置をとられてお

り悩ましいことではありますが、本市は計画通りでございます。文科省

の通知にもありますが、学校内、学級内の感染が明確になった場合は躊

躇なく休業措置を取っていき、ご家庭にも周知をさせていただきたいと

ころでございます。 

学校教育課、生涯学習課、スポーツ課もコロナの影響を被っているとこ

ろであります。この難局を乗り越えていきたいと思っておりますので、

ご協力よろしくお願いいたします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（２）教育委員会の事務点検・評価報告書（案）について を議題

とします。 

 

（（２）「教育委員会の事務点検・評価報告書（案）」より説明。） 

 

何か質問ありますでしょうか。 

 

地域スポーツ推進員育成についてスポーツ少年団の指導者及び関係者に

対し、子どもたちが適切な指導の下、安全にスポーツをすることができ

る環境づくり、公認スポーツ指導者資格保持者の増員を目指すと今後の

課題に記載されていますが、現在スポーツ少年団で指導されている方は

講習会を受講されていますでしょうか。また、講習会の受講者人数につ
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（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

いても教えてください。 

 

講習会の受講者人数については分かりませんが、公認スポーツ指導者の

資格保持者については、必要に応じて順に受けていただいております。 

 

その他に何かありますでしょうか。 

 

登下校の際の安全確保について、畑が交差点の角にありますと管理がで

きていない状態が続いている雑草が進入禁止のネットやフェンスに巻き

付いてしまい通学路になっているところが隠れています。その為、車は

もちろん、子ども達が左右確認をしづらい場所があちらこちらにありま

す。地元の心ある人が元の地主に伝えたところ、私の管理ではないから

と話をされたことで、雑草の管理をどこにお願いしたらよいか分からな

いことが目立っておりますので対策をしていただきたいと思います。 

 

例年夏休みに入る前に通学路の関係で、学校と連携して通学路の合同点

検を行います。ただ、市の構造物については手が出しやすいですが、民

地の雑草になると協議になるので、課題として残るのが現状です。ただ、

交通事故が発生してはいけませんので、できる限りの対策は行いたいと

思っております。 

 

民地の管理不足が目立つようになってきておりますので、民地だから手

が出せないのはいけないと思っております。 

 

通学路の交通安全に関しては、津島警察にも働きかけていきたいと思い

ます。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

小中学校ＧＩＧＡスクール事業について、児童生徒１人１台のタブレッ

ト端末対応を準備していただきありがとうございます。今後はタブレッ

トを家庭に持ち帰りオンライン等を行う必要があると思います。個人情

報もありますので、今後の流れを教えてください。 

 

タブレットについて、現在は持ち帰りをしておりませんが準備を進めて

いる状況です。学校であればインターネットに接続された状態で使用で

きますが、家庭に持ち帰った場合の課題が残っております。課題を踏ま
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【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

えて、インターネット環境が無くても使えるかどうかについて学校と検

討しながら、持ち帰りできるように進めております。 

また、事業を始めたばかりのため、タブレットに保存されている情報を

全て掌握しているわけではありません。ただ、ある程度の対策をしてか

らではないと実際に家庭へ持ち帰った場合、個人情報が流失する恐れが

ございますので、必要な限りの対策を講じてからにはなるかと思います。

早いうちに一度は家庭の方に持ち帰って活用状況を確認していただく形

にはなるかと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

通学路の安全点検について、教育委員会の評価はＣになっておりますが、

どのように通学路の点検をし、改善されているのかを具体的に教えてい

ただきたいと思います。 

ここ１ヶ月の間に佐屋西小学校区の通学路において交通事故が２件あり

ました。以前には佐屋西小学校に入るところで、大型トラックが道路を

塞ぐように真横になった単独事故がありました。子ども達がいたら巻き

込まれていたと思います。佐屋西小学校近くの県道は交通量も多く交通

事故が防ぎようのない所ですが、点検箇所に入っていたのかどうかも含

めて教えてください。 

 

今までの点検状況については、主に夏休み前、通学路点検を学校職員が

行います。修繕が必要な箇所については報告をいただき対応していく形

です。本年度につきましては、千葉県の事故もありましたので緊急点検

も行いました。その際に重点的に行わせていただいたのは、外側線、グ

リーンベルトの修復を中心に、通学路の看板点検等着手できるところか

ら行いました。外側線、ペイント関係は土木課との共同になりますので、

土木課と調整しながら早い段階で手を付けたいと思います。 

県道もグリーン塗装が薄くなっているのは把握しております。県道に関

しては県で行うのが主になりますので、市で行うには調整が必要です。

土木課と情報共有しながらの対応が必要と思います。 

学校からも横断歩道の設置要望がありますが、公安委員会の基準もあり、

可能なこと不可能なこともありますが、可能なことに関しては行いたい

と思っております。 

 

その他よろしいでしょうか。 
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（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

（生涯学習課長） 

 

小中学校給食費無償化事業について、財源について給食費等支援金の金

額は記載されており、給食費無償化の金額が記載されておりませんがど

うしてでしょうか。 

 

歳出をベースにつくっております。給食費等支援金については市の方で

予算を確保し歳出しておりますが、給食費無償化の財源はコロナの交付

金を充てており、保護者からの給食費はいただいておりません。そのた

め、給食費無償化に相当する額について、保護者から通常いただいく給

食費をコロナの交付金で充てている形です。ただし、給食費無償化に対

する直接の財源ではありませんのでよろしくお願いします。 

 

修学旅行のキャンセル料等支払いについて、令和３年度以降は企画料の

支払いが発生しないように各校が修学旅行を計画すると今後の課題にあ

りますが、どんな状況でしょうか。 

 

令和２年度は企画料が単独で、実際の行程とは別の企画料が発生してい

ます。本来の行程以外の企画料が発生しないように旅行社と話し合って

いただきたいため、今後の課題に記載させていただきました。実際の行

程には企画料が入っておりますが、延期や、見直しによる単独の企画料

が発生するような調整はしないことについては学校にお伝えしておりま

す。 

 

先が読めず難しい部分ではあります。中学校３校、小学校は秋に行事を

控えておりますが、９月１２日の緊急事態宣言が延びれば分からなくな

ります。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

評価委員の意見に生涯学習課とスポーツ課の講座やイベントは、コロナ

ということで中止するのではなく、状況に応じながら形を変えて継続し

ていくことが大事とご意見いただいておりますが、今年度は中止にする

のが最良な策だったと思います。コロナと共生していかなくてはいけな

い時代において今までの体験を踏まえ、具体的に何か考えがありました

らお願いします。 

 

生涯学習課のイベントについて中止ばかりではなく実施することも大事

だと思います。今後の動向により変更はあるかもしれませんが、あいさ
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（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】  

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

 

 

 

 

い音楽祭を昨年ＹｏｕＴｕｂｅ等駆使しながら行い、今後は出来る形で

行う方向で考えております。密は無くし、対策を講じながら皆さんにお

伝えできればと思います。 

 

スポーツ課においては、実際に体を動かすものが多く、国や県の指針が

あるため守りながら行っていきます。ただ、市単独で決めるのではなく

実行委員会、運営委員会の中で協力していただける方に納得していただ

きながら進めていくことになります。今年はパラリンピックの採火式を、

対策とって親水公園で行いました。今後も状況を見て判断していきます。 

 

愛知県のフェスでは、県と主催者の食い違いがありましたが、担当者は

知らなかったということが無いようにしてほしいと思います。 

 

評価委員の意見の中にはコロナで中止をしている中で、実際にもう一度

平時に戻った時にモチベーションを維持できるのかと心配される意見も

ございました。数年後に再び復活しようと思っても労力が必要になりま

す。できることだけでも細々と行う必要があると思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

次に、（３）就学校の変更について、（４）愛西市教育支援委員会の協議

結果について を議題とします。こちらにつきましては、非公開とさせ

ていただきます。 

（傍聴者２名、退室） 

 

（傍聴者２名 入室） 

 

（５）その他についてコロナ関係でお願いします。 

 

まん延防止等重点措置から緊急事態宣言へと切り替わったということ

で、８月２８日から９月１２日までの間、佐織公民館、文化会館、永和

地区公民館の施設利用を午後８時までに短縮、市外の方の新規申請受付

を停止で行っております。今後の動向によっては新規受付停止の延長も

視野に入れております。 

中央図書館においては学習室の休止、引き続きマスク着用、手洗い、消
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【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部次長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

毒、換気、名簿の提出等は徹底していく所存であります。ただ、感染状

況により、変更する場合もあることはご理解いただきますようお願い致

します。 

講演会の延期について、１０月２日に予定しておりました親子観劇会を

２月に延期させていただきたいと思います。１１月１３日に予定をして

おりました社会教育講演会も２月１９日に延期をさせていただきまし

た。 

成人式は来年の１月９日に予定しております。昨年同様文化会館、佐織

公民館にて２部制で行う予定でおります。また、保護者等の入場も中止

し、来賓も恩師のみとするため、来年度の成人式は教育委員の来賓も無

しの予定です。よろしくお願いします。 

 

スポーツ課よろしくお願いします。 

 

スポーツ施設に関しては、９月１２日までの期間は施設の利用時間を午

後８時までとさせていただきます。市外の方からの新規の申込みはお断

りさせていただきまして、今までに申込みをしていただいた分につきま

してはキャンセルはいたしません。トレーニングルーム等、個人で使う

部分は市外の方はお断りさせていただいており、学校開放は中止とさせ

ていただきます。 

 

学校教育課よろしくお願いします。 

 

９月１５日に予定しておりました草平小学校、佐織西中学校の学校訪問

はコロナ禍により指導員のみの学校訪問とさせていただきました。要項

と諸帳簿点検のみの指導をしていただくことになりましたので、委員の

皆様の参加はありません。よろしくお願いします。 

本日から学校が始まります。市内小中学校に関してはお盆を明けてから

報告が増え、感染者も何名か確認しております。本来であれば、連絡調

整会で校長先生方から話していただいている所ですが、８月２５日の臨

時校長会をリモートで行い、９月１日の学校開始に向けた学校が取り組

むべきコロナ対策等について教育長と、私よりお話しさせていただきま

した。 

国、県より変更等があり、文科省の通知で学校対応のガイドラインが出

たため、急遽先ほど臨時校長会をリモートで行いました。保健所等大変

な状況であるため、学校と学校医、市で協力して学校の状況を把握し、

手順について確認をさせていただきました。抗原検査キットについては、
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（教育部次長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

主として教職員用にいただくことになっております。万が一の時に使っ

ていただきますが、やむを得ず使用する際は、医者に診断を受ける必要

があることを確認しました。 

学校行事等を延期できるものは延期させていただいております。修学旅

行は６校が延期の判断をさせていただいております。キャンプは１校が

延期、１校が中止、２校が日帰りに変更しました。今後の状況により、

延期中止等の判断が必要になるかもしれません。部活動に関しては、緊

急事態宣言下により中止とさせていただきます。 

タブレットの持ち帰りは明日、保護者宛に文書を配布させていただきま

す。予定としては、９月８日に一度持ち帰っていただきます。個人情報

等でタブレット内にあるもの、インターネットを通して個人情報が漏れ

ないような対策をしてから持ち帰れるようにしますので、よろしくお願

いします。 

 

３課から説明ありましたが、何かありますでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

これからは想定外のことが沢山あり、文科省の通知だけでは難しくなる

と思います。校内感染が広がる場合には、学級、学年、学校閉鎖をして

いかなければいけませんが、予防的に閉鎖するのは去年の授業風景を見

ているとゆとりが無いのが事実です。子ども達の学力定着には復習した

り、応用問題を解いたりすることだと思います。ただ、授業を行えばい

いというわけではなく、授業を行える時に行いたいと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

子どもの中には基礎疾患のある子もいると思いますので、登校をさせた

くないというようなお話はありますか。 

 

自主的に不安ということで登校を見合わせている家庭が各校にいると伺

っております。 

 

家庭の事情があり配慮しなければならないので、学校へ相談、期間中は

家庭学習メニューを与える等やりくりしなければいけないと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 
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（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

その他について何かありますでしょうか。 

 

愛西市の特色ある体験学習授業等を考えられないかということで以前か

ら話がございました。教職員の方、有識者の方を交えた検討の場を設け、

少し話を進めてきました。学校での環境においてＩＣＴの進展により実

体験が希薄化されており、ＥＳＤ、ＳＤＧｓも含めた効果的な授業がで

きないかと検討進めておりました。実際に事業を進めるにあたり、候補

地等を調整させていただき、開会中ではありますが９月議会で実際の費

用を補正予算で上程させていただく予定です。コロナ禍で難しいかもし

れませんが、終息後、速やかに実施できるように補正を上げさせていた

だいております。現地調査をし、目的地へ行き、行程等を決定していき

たいと思っておりますのでよろしくお願いします。 

 

この件について何かありましたらよろしくお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

文科省から平成８年くらいに体験学習の重視についてが出ていたと思い

ますが、その時代でさえも子ども達の直接体験がないと言われておりま

した。数十年たった今、ＧＩＧＡスクール構想により瞬時に世界から情

報が流れております。本来は直接本物との出会いを体験させることによ

り学習意欲を喚起されると言われています。子どもたちにどういった体

験をさせると良いかを検討しています。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

報告にはなりますが、小中学校の老朽化対策検討委員会の進捗状況につ

いてです。昨年度ですが、コロナの影響により開催回数を十分に確保で

きなかったため取り戻している状況です。委員の皆さまに直接各校を見

ていただく形で進めており愛西市内１８校中、１２校を見終えておりま

す。緊急事態宣言が出ている中で出向きにくい状況になっております。

できる限り進めていきたいと思っておりますので、よろしくお願いしま

す。 
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【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

 

 

 

老朽化について進捗状況の報告がありましたが、よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

児童生徒数の今後の推計について報告させていただきます。 

平成２６年学校規模の適正化案を作成する際に推計した数値がありまし

た。その平成２６年推計と、現在に至るまでの小学生の推移を比べると、

推計よりも上回った状況になっております。昨今のコロナの影響もあり、

現状把握できる出生数からいくと平成２６年推計より今後は下回る想定

です。令和２年度中の出生数について２７０人、令和元年度は３３０人

と減ってきている状態です。 

また、実際の居住者数についても令和２年度と今年度の数値を比べると、

令和２年度の１歳児合計が３６４人、令和３年度の１歳児合計が２９２

人と大幅に減っています。令和２年度９月１日時点の０歳児は１１０人、

令和３年度は１３１人と０歳児だけを見れば増えておりますが大幅な増

加は見込めないと思っております。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

学校部活動と地域クラブについて、中学生の学校部活動を地域で受け入

れる体制を令和５年度を目途に進めるにあたり、段階的に地域クラブへ

移行できるように市としての検討をしております。 

スポーツ少年団は基本小学生をメインとしていますが、中学生を受け入

れていただけるスポーツ少年団体を増やし、スポーツ少年団へ小学生の

間に加入していただきながら、その後も引き続き地域クラブとして活動

できる状況を作れればと思っております。今後進めるにあたり、各年度

ごとの各課、各学校における役割、課題、問題点等を洗い出しておりま

す。１０月の教育委員会で愛西市の地域クラブの移行計画案として提示

させていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

地域クラブの件に加え生涯学習課でできることを検討しています。考え

られるものとしては、あいさいのマーチングバンドが中学生たちの受け

入れをしているので、そちらを基軸にしながら検討したいと考えており

ます。よろしくお願いします。 
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【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

その他よろしいでしょうか。 

 

地域の子ども食堂を介しまして、ＮＰＯ法人フードバンク愛知様よりお

米の寄附の話がございました。小中学校ならびに保育園幼稚園に、１人

当たり３キロのお米を配布していただける手配で進めております。９月

中には配り終える予定でおります。よろしくお願いします。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

１０月の教育委員会ではいじめ、不登校についてデータが出てくると思

います。ネグレクト、虐待等を見逃してはいけないと思っており、悔い

のないように取り組む必要があります。また、本日は青少年の自殺の数

が増える日であります。事前に校長先生方にも配慮してほしいというこ

とで伝えております。 

 

以上で議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、１０月５日（火）１０時３０分になりますので

よろしくお願いします。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする 

 


